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Nota técnica

Más de 1.000 personas asistieron al 
evento académico más representativo 

del sector palmero

El énfasis de la XI Reunión Técnica Nacional en Palma de Aceite recayó en 
dos de los principales objetivos estratégicos de la palmicultura: superar la 
problemática fitosanitaria e incrementar la productividad.

C
omo “el evento académico más representativo 
del sector palmero, un encuentro de todos y 
para todos los palmicultores colombianos”, 

lificó José Ignacio Sanz Scovino, Dir
Cenipalma, a la XI Reunión Técnica Nacional en Palma 
de aceite, que se realizó recientemente en las instala
ciones de Compensar, en Bogotá.

Ante una audiencia de más de 1.000 
que la Reunión Técnica ha ido creciendo de año en 
año, lo que demuestra su importancia 
vel. “En el 2007 tuvimos 303 participantes, 
tras en 2011 el número creció a 1.029 y en 
este año superamos nuestras expectati
vas”, manifestó.

Precisó que uno de los objetivos 
de la Reunión, que se realiza 
cada dos años, era intercam-
biar información acerca de las 
actividades de investigación 
desarrolladas por las planta-
ciones y plantas de beneficio 
en los diferentes procesos que 
desarrolla la agroindustria para 
la producción de aceite y uso de 
productos y subproductos.



El Palmicultor    Fedepalma

Nota técnica

Es así como los 44 trabajos seleccionados se con-
centraron en avances y resultados de investigaciones 
desarrolladas en las plantaciones y en las plantas de 
beneficio – 32 trabajos de plantaciones (15 para los 
módulos de sanidad-, y 17 para los módulos de pro-
ductividad) y 12 trabajos de 
plantas de beneficio.

En par ticular, los productores 
de las cuatro zonas palmeras 
presentaron los resultados 
de los proyectos tendientes 
a incrementar la productivi-
dad a través del sistema de 
transferencia “productor a 
productor”.

En la Reunión se dieron char-
las magistrales sobre la Pu-
drición del cogollo (PC) de la 
palma de aceite, a cargo de 
Gerardo Mar tínez, Coordina-
dor del Programa de Plagas 
y Enfermedades de Cenipal-
ma, y André Drenth y David 
Guest, invitados especiales 
provenientes de las universidades de Queensland y 
de Sídney, en Australia.

Ambas personalidades, expertas en la PC, validaron 
los avances logrados con respecto a esta enfermedad. 
Igualmente, Gerardo Martínez López, mostró resulta-
dos sobre la Pudrición basal del estípite. Así mismo, 
Alexandre Cooman, Gerente Nacional de Manejo Sa-
nitario de Fedepalma, disertó 
sobre la situación fitosanitaria en 
el país y las gestiones logradas a 
nivel del Ministerio de Agricultu-
ra y Desarrollo Rural y el Instituto 
Colombiano Agropecuario, ICA, 
tendientes a enfrentar tal situa-
ción desde los ángulos técnico, 
de funcionamiento y normativo.

Desde el programa de proce-
samiento se expusieron las rea-
lidades y las proyecciones de 
la planta de la beneficio desde 
el concepto de la biorrefinería 
como la vía para su desarrollo y 
maximización de los recursos.

“Todos debemos tener en cuen-
ta la integralidad del proceso 
productivo y hacer nuestro me-
jor esfuerzo en todas sus etapas, 
para hacer de la palmicultura 

colombiana un ejemplo de sostenibilidad y pujanza”, 
fueron las consideraciones del Director de Cenipalma 
a un público técnico y especializado, que incluía ge-
rentes de plantaciones.

Sanz Scovino, explicó que el 
propósito de esta reunión, se 
reflejó perfectamente en el 
lema de este año “Palmicul-
tura productiva con mejores 
prácticas agroindustriales”, al 
tiempo que aseguró que llegó 
la hora de intensificar la acti-
vidad agroindustrial, desde el 
campo hasta el procesamiento 
de fruta.

Agradeció el trabajo desarro-
llado por los Comités Ase-
sores de Investigación y Ex-
tensión, Agronómicos y de 
Plantas de Beneficio, por su 
apoyo en todo el proceso de 
difusión, recopilación y selec-
ción de los mejores trabajos,  
el cual se vio reflejado en el 

nivel de las exposiciones que se dieron en el marco 
de la Reunión.

En esta ocasión y por primera vez, el programa del 
evento incluyó, en el último día, un espacio con las 
presentaciones de los palmicultores, que mostraron 
los impactos de las tecnologías por ellos adoptadas y 
los resultados que han obtenido hasta la fecha.

“Debemos tener en 

cuenta la integralidad 

del proceso productivo 

y hacer nuestro mejor 

esfuerzo para hacer de la 

palmicultura colombiana

un ejemplo de 

sostenibilidad y pujanza”, 

José Ignacio Sanz.


